
商务及经济发展局局长与传媒谈话内容（只有中文） 
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  以下是商务及经济发展局局长苏锦梁今日（一月二十日）出席电台节目后与

传媒的谈话内容：  

 

记者：六大产业方面，教育和医疗都要检视，未必能应付需要做到。其实你作为

前朝问责官员，会否觉得六大优势产业已经被推翻或被废武功？  

 

商务及经济发展局局长：完全不会，因为六项优势产业在今次的经济发展委员会

内有一个整合。经济发展委员会有一个筹备委员会，预先提出以往的六大优势产

业和香港的四大支柱（产业）。大家可以看到，（经济发展委员会）这四个工作

小组也包含以往在六大优势产业和四大支柱（产业）的所有范围。不过，刚才我

在访问内提到，我们检视过如在医疗或教育方面，我们都要因应香港本地市民对

这些服务的需求，然后再考虑是否将其发展成为产业，所以我们不是推翻以往的

工作，而是建基于以往的工作更加巩固、聚焦发展六项优势产业。  

 

记者：例如医疗和教育有甚么发展蓝图或需求？  

 

商务及经济发展局局长：刚才我已说过，本港市民对医疗服务的需求都很大。输

出这些医疗服务或教育服务都要取决于本身的需求。香港年青人对教育如大专的

需求都很大，如果输出这些教育服务，都要考虑本身的需要。  

   

记者：局长刚才亦提到在旅客人数方面，要看香港的承受能力，是否暗示有机会

可能收窄旅客人数？用甚么方法？ 

 

商务及经济发展局局长：我不会排除任何措施，我们持开放态度，但始终大家

见到，我们在二○一一年有四千二百万（人次）旅客，在二○一二年已超过四千

八百万（人次）旅客，这增长很大。香港的旅游设施虽然是一直增加去丰富旅客

的体验，但始终有限。我们希望争取高增值、高消费的旅客，对于我们的承接不

会造成过分负荷，这一点是非常重要。 

 

记者：即会否减自由行人数或「一签多行」？ 

 

商务及经济发展局局长：我们要优化整个旅游产业，要如何向前看，这正正将在

经济发展委员会辖下的会展及旅游业工作小组中探讨。 

 

记者：局长，你说会重点发展旅游业，但今次《施政报告》并没有提及两大乐园

（海洋公园及香港迪斯尼乐园）的扩建问题，是否先暂时搁置，还是怎样？ 



 

商务及经济发展局局长：在我们提交立法会经济发展事务委员会的文件，你便可

看到我局未来在旅游方面的工作将会是非常多并内容丰富，例如你提及海洋公园

的发展，海洋酒店重新招标已经开始，我们亦计划在大树湾设一个全天候水上乐

园，在大树湾亦有酒店项目会研究。大家见到在不同层面、不同范畴，我们亦有

很多工作去丰富旅游方面的体验。 
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